
  Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE ECONOMICHE E COMUNICATIVE

Tributi e Polo Catastale, Attività Produttive e Commercio, S.U.A.P. - Sportello Unico Attività Produttive, Eventi, Urp, Rete  
Civica, Comunicazione e Relazioni Esterne, Marketing Territoriale, Programmi e Progetti Comunitari, Politiche per la  

Tutela del Consumatore, Patrimonio e Partecipazioni, Provveditorato

V COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DEL TERRITORIO, DELL'AMBIENTE E DELLE INFRASTRUTTURE

Urbanistica, Mobilità e Viabilità, Edilizia Privata, Edilizia Comunale e Residenziale, Lavori Pubblici, Infrastrutture e 
Manutenzioni, Arredo Urbano, Verde, Parchi e Agricoltura, Ambiente, Agenda 21, Acque Fluviali, Grande Padova e Città 

Metropolitana, Politiche del Territorio e Sviluppo Urbano Sostenibile, Accessibilità e Vita Indipendente, 
Programma Periferie Urbane, Progetto Arcella.

Seduta del 14/04/2022  
Verbale n. 8 della II Commissione

Verbale n. 23 della V Commissione

L'anno 2022, il giorno 14 del mese di aprile alle ore 16.30, si sono riunite in modalità videoconferenza, in 
seduta Congiunta la II  e la V Commissione Consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del 
Presidente della II Commissione consiliare Nereo Tiso e del Presidente della V Commissione consiliare 
Antonio Foresta.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
TISO Nereo Presidente II P RUFFINI Daniela Capogruppo P
FORESTA Antonio Presidente V P BARZON Anna Componente II+V P
PELLIZZARI Vanda V.Presidente II P FERRO Stefano Componente II P
PILLITTERI Simone V.Presidente II P MENEGHINI Davide Componente II P
SACERDOTI Paolo Roberto V.Presidente V A MOSCHETTI Stefania Componente II P
LUCIANI Alain V.Presidente V P  MOSCO Eleonora Componente V A
BERNO Gianni Capogruppo A CAVATTON Matteo Componente V P
RAMPAZZO Nicola Capogruppo A BETTELLA Roberto Componente V P
SCARSO Meri Capogruppo A GABELLI Giovanni Componente V P
PASQUALETTO Carlo Capogruppo A MARINELLO Roberto Componente V P
BITONCI Massimo Capogruppo AG SANGATI Marco Componente V P
CUSUMANO Giacomo Capogruppo P TARZIA Luigi Componente V P
MONETA Carlo Roberto Capogruppo P LONARDI Ubaldo Componente V A
CAPPELLINI Elena Capogruppo P TURRIN Enrico Componente V P

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
-  l’Assessore  Attività  Produttive  e  Commercio,  Marketing  Territoriale,  Tributi  e  Polo  Catastale,  Eventi,  

Politiche per la Tutela del Consumatore, Semplificazione Amministrativa e Edilizia Privata Antonio Bressa;
- il Capo Settore Patrimonio e Partecipazioni Dr. Luca Contato;
- il Capo Settore Verde, Parchi e Agricoltura Urbana Dr. Ciro Degl’Innocenti;
- il Capo Settore Tributi e Riscossione Dr.ssa Maria Pia Bergamaschi;
- il Capo Settore Gabinetto del Sindaco Dr.ssa Luciano Fiorita.

È altresì presente l’uditore Giovanni Bettin.
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Segretari presenti: Stefania Grigio e Christian Gabbatore.

Segretaria verbalizzante: Stefania Grigio.

Alle ore 16.45 il Presidente della II Commissione Nereo Tiso e il Presidente della V Commissione Antonio  
Foresta, constatata la presenza del numero legale, dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
 Esame  della  proposta  di  deliberazione  della  Giunta  Comunale  n.  2022/0194  avente  ad  oggetto:  

“Affidamento in house di alcuni servizi di supporto al Comune di Padova per l’applicazione del Canone  
Unico  Patrimoniale,  di  concessione  degli  impianti  pubblicitari  comunali  e  delle  fioriere  comunali  
comprese quelle pubblicitarie.”; 

 Varie ed eventuali.

Presidente 
Tiso

Apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della  Commissione  al  fine  di  
verificare la loro presenza alla videoconferenza.
Informa  che  la  seduta  è  registrata  e  che  il  video  della  stessa,  trattandosi  di  seduta 
pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016) nel sito 
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Saluta e ringrazia tutti i presenti collegati in videoconferenza. 
Illustra l’ordine del giorno.
Lascia la parola all’Assessore Bressa.

Assessore 
Bressa

Afferma che la proposta di deliberazione all’esame rappresenta un lavoro coordinato di 
diversi settori del Comune.
Spiega che si è reso necessario il rinnovo della concessione ad Aps Holding spa (società 
di cui il Comune ha la quota di partecipazione) per l’affidamento dei servizi di supporto al  
Comune per l’applicazione del Canone Unico Patrimoniale, di concessione degli impianti 
pubblicitari  comunali  e  delle  fioriere  comunali,  comprese quelle  pubblicitarie,  in  quanto 
scaduto. Inizialmente il termine era trentennale, poi a seguito di una sentenza del TAR è 
stato portato a 20 anni; il nuovo contratto prevederà una durata di 10 anni.
Nell’affidamento saranno compresi anche ad esempio la sostituzione degli impianti digitali 
obsoleti e la riduzione di quelli posizionati lungo determinate strade in quanto non utilizzati.
Lascia la parola ai tecnici.
Alle ore 16.54 si collega la consigliera Ruffini

Bergamaschi Afferma che 20 anni fa era stato deciso anche l'affidamento per la riscossione interna 
dell'imposta  sulla  pubblicità,  che  da  2021  è  stata  conclobata  nel  canone  unico 
patrimoniale.

Contato Integra le informazioni  finora fornite spiegando che una parte degli  impianti  pubblicitari 
verranno convertiti in formato digitale e questo sicuramente porterà a dei benefici sia per la 
collettività  sia  per  il  decoro  urbano  e  la  smart  city.  Precisa  anche  che  tutta  la 
documentazione comprovante è allegata alle proposta di deliberazione.

Degl'Innocenti Afferma che tutte le fioriere verranno censite per distinguerle da quelle di proprietà dei 
privati.

Luciani Chiede  come  mai  si  parla  di  smart  city  e  non  chip  city  che  è  economicamente  più 
vantaggiosa.
Alle ore 17,00 si scollega il Presidente Foresta.

Luciani Domanda inoltre se è stata effettuata una valutazione attenta della situazione attuale e 
non favorire solo le multinazionali ed i grandi centri commerciali.
Infatti afferma che spesso i piccoli commercianti non pubblicizzano per i costi esosi.

Presidente 
Tiso

Chiede al consigliere Luciani di sostituire il consigliere Foresta nella presidenza della V 
Commissione, come previsto da Regolamento.

Ferro Elogia la documentazione allegata alla proposta di deliberazione in discussione chiede 
che comunque l’Amministrazione controlli costantemente l’attività della società a cui verrà 
affidato il servizio.
Evidenzia che sono stati indicate le percentuali fisse del 7% per le fioriere e del 20% per il  
resto degli impianti.

Moschetti Ringrazia per il lavoro preparato ed allegato.
Chiede se la riduzione degli impianti pubblicitari è dettata da esigenze di mercato e se 
quindi è stata effettuata anche una valutazione assieme ai privati.
Domanda se ci sono state ad esempio delle precise segnalazioni che in certi momenti c’è 
un esubero di richieste di impianti pubblicitari ed in altri sono momenti in cui non vengono 
utilizzati. Spera anche che i costi tengano conto di tutti gli aspetti che possono andare ad 
influire sul mercato della pubblicità altrimenti i commercianti potrebbero rivolgersi ai privati.
Alle ore 17,08 si scollega il consigliere Cusumano.

Bettella Afferma che il alcune zone di Padova, che si trovano al di fuori del centro storico, ci sono  
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delle strutture pubblicitarie molto obsolete e che di certo non sono a favore del decoro  
urbano:  si  riferisce ai  pannelli  dove sono collegate  da un lato  le  piantine stradali  dei 
quartieri.

Bettin Chiede se nelle fioriere è stata valutata un’innaffiatura automatizzata e quali tipologie di 
piante verranno prese in considerazione.

Assessore 
Bressa

Spiega che gli impianti pubblicitari nel Comune sono 801, di cui la maggior parte utilizzati, 
ed  hanno  dimensioni  diverse.  Tuttavia  rispetto  a  20  anni  fa  anche  il  mercato  della 
pubblicità è variato e pertanto, soprattutto a favore del decoro urbano non ha più senso 
mantenere questo numero di  impianti,  visto che spesso la loro manutenzione è molto 
costosa. 
Sicuramente si il futuro è rappresentato dal digitale che ha un costo maggiore, ma proprio 
per questo si è cercato di avere una varietà degli impianti.
Afferma quindi che si avrà una razionalizzazione degli impianti: dagli attuali 801 si passerà 
a 500. E’ stata comunque richiesta ad Aps Holding una valutazione generale.
 Fa presente che ad esempio le associazioni che sono patrocinate dal Comune hanno una 
riduzione dei costi del 50%.
Oltre agli impianti più conosciuti ricorda che ci sono anche quelli topografici, nominati dal 
consigliere Bettella, che sono di proprietà del Comune e, dopo la gestione della società 
Clear Chanel, sono seguiti direttamente dal Comune per le informazioni istituzionali. Già 
anni fa, visto il  credito vantato dal Comune nei confronti della società gestore, è stata 
effettuata una mappatura ed una sistemazione di quelli più fatiscenti.
Alle ore 17,15 si scollega la consigliera Pellizzari.

Degl'Innocenti Risponde  che  l’automazione  dell’annaffiatura  è  di  difficile  realizzazione  e  che  la 
composizione vegetale delle fiorire non è ancora stata concordata.

Presidente 
Tiso

Ringrazia tutti gli intervenuti e non essendoci altre richieste di intervento, dichiara chiusa 
la seduta, si scollega e chiude la registrazione della alle ore 17.20.

  Il Presidente della V Commissione          Il Presidente della II Commissione
      Antonio Foresta               Nereo Tiso  

  Il Vice Presidente della V Commissione      
     Alain Luciani     

        La  segretaria verbalizzante
        Stefania Grigio 
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